



FOTOS: RR. SS.

EL JEFE DE DESARROLLO SOCIAL RECORRIÓ LAS INSTALACIONES DEL CCC QUELLONINO EN CONSTRUCCIÓN Y TAMBIÉN LIDEROÓ ACREDITACIONES DEL PROGRAMA EMPRENAMOS SEMILLA EN CASTRO.

Ministra Javiera Toro pasó revista al CCC de Quellón y encabezó certificaciones

Redacción / La Estrella
 cronica@laestrellachiloe.cl

La secretaria de Estado además se reunió con representantes de los municipios chilotes en Castro y en Ancud difundió los derechos y garantías sociales.

Con actividades en tres comunas del Archipiélago, la ministra de Desarrollo Social y Familia, Javiera Toro, realizó un viaje oficial de dos días a la zona, destacando una visita al Centro Comunitario de Cuidados (CCC) de Quellón, que ya lleva un 94% de avance y atenderá a unas 120 personas, además de encabezar en Castro 250 certificaciones a emprendedores del programa Emprendamos Semilla en Chiloé provenientes de distintos territorios de la provincia.

El objetivo de esta última iniciativa, según la cartera, es mejorar las condiciones de vida de los usuarios, interviniendo específicamente en la dimensión económica, a través del desarrollo y uso de sus capacidades personales.

La secretaria de Estado destacó que este programa apoya fundamentalmente a emprendedoras. "Sabemos que para muchas familias, especialmente para muchas mujeres, este apoyo es fundamental. Para muchas, sus emprendimientos son la principal fuente de ingresos y queremos apoyarlas en el desarrollo de su autonomía económica y también de sus propios proyectos", dijo la jefa del Midesof.

Por su parte, el delegado presidencial provincial, Marcelo Malagueño, relevó que esta certificación se concretó tras "un proceso que ha sido continuo. El año pasado lo hicimos también y lo continuamos desarrollando hoy, con nuevas historias y personas, además de ser una instancia valorada por toda la comunidad".

"Junto a Fosis y todos los programas sociales de nuestro ministerio, estamos impulsando el emprendimiento local, apoyando a nuestros emprendedores insulares para que desarrollen sus ideas y fortalezcan sus negocios. Sabemos que las islas tienen características únicas y desafíos específicos, por eso estamos comprometidos en brindar herramientas y recursos que fomenten la innovación y el crecimiento sostenible", agregó el seremi Enzo Jaramillo.

La ceremonia efectuada en la capital provincial contó con la presencia de usuarios de seis comunas de la provincia: Castro, Dalcahue, Quemchi, Quinchao, Curaco de Velez y Chonchi. La inversión llegó a \$202 millones 320 mil.

Según la Secretaría Regional Ministerial de Desarrollo Social, la inversión del

Emprendamos Semilla de Fosis (Fondo de Solidaridad e Inversión Social) fue de más de 200 millones de pesos y contó con talleres, asesorías y acompañamiento, junto con el apoyo técnico que recibió cada beneficiario una vez iniciado su emprendimiento, apuntando a promover la aplicación de las herramientas e instalación de nuevas prácticas especialmente con relación a la iniciativa personal. "En esta temporada serán cerca de 650 personas las certificadas por el programa", difundió el ministerio.

PIONERO

Previamente, el jueves la ministra visitó la construcción del Centro Comunitario de Cuidados de Quellón, edificación de 200 metros cuadrados que será el primer establecimiento de este tipo en la región.

Son espacios que "no solamente responden a una necesidad local aquí en Chiloé, sino que en todo Chile vemos como personas cuidadoras, especialmente mujeres se sienten solas con un trabajo que muchas veces es 24/7, y el centro comunitario de cuidados va a ser un espacio donde ellas van a poder tener acompañamiento

y van a poder ir con las personas que están a su cuidado y tener la tranquilidad de que un profesional las esté cuidando mientras participan en talleres, mientras participan en espacios colectivos y pueden desarrollar también su propio bienestar".

La abogada aclaró que los CCC se trabajan en función de los llamados que hace el Ministerio de Vivienda y Urbanismo (Minvu) y a las postulaciones de los municipios en el país. "Se han evaluado dichas solicitudes para poder incorporarlas al plan de construcción, además durante este 2025 vamos a abrir la posibilidad a los municipios que tengan infraestructura y cumplan con los requisitos, poder incorporarse a este proyecto de instalar centros comunitarios de cuidados", detalló.

En ese contexto, el seremi del Minvu Los Lagos, Fabián Nail, destacó que "la pertinencia territorial para nosotros es fundamental para lograr estos objetivos, para poder dar realmente cumplimiento a las necesidades que tienen nuestros vecinos y vecinas, en lo cual están apartados y con condición de insularidad tan marcada como es el Archipiélago de Chiloé".

Por su parte, el alcalde Claudio Barudy (indep.) agradeció la visita de la ministra Toro y reconoció que "se está pagando una deuda que tiene la sociedad con aquellas personas que se dedican a cuidar y que sacrifican su vida para cuidar a otros. Por lo tanto, aquí se está dando respuesta a una necesidad que estaba muy escondida, que no éramos capaces de visualizar y con un costo social bastante alto".

"HEMOS SIDO ABANDONADOS" Ayer, además, la secretaria de Estado se reunió con algunos alcaldes en la Delegación Presidencial Provincial, en Castro.

El jefe comunal local Baltazar Elgueta (PS) comentó: "Nos reunimos en torno a una certificación de emprendedores y también tuvimos un encuentro en la Delegación Provincial para dialogar acerca del bicentenario (chilote, enero de 2026) para que nuestra Isla pueda ser tratada de manera distinta al continente, puesto que hemos sido abandonados en materia de recursos. Se habla de doble vía y no se sabe para cuándo, se habla de *bypass* y no se sabe para

“Sabemos que las islas tienen características únicas y desafíos específicos”.

Enzo Jaramillo, seremi de Desarrollo Social y Familia.

cuándo y, en realidad, no existe claridad sobre temas que son prioritarios".

"Lo ideal -siguió- es que a Chiloé siempre vengán autoridades nacionales para que seamos considerados y, a su vez, tenemos que trabajar convocando a los/las parlamentarios de la región a luchar para que Chiloé pueda ser visibilizado de una vez por todas trayendo mayores recursos al territorio".

La agenda de la titular de Desarrollo Social en Chiloé finalizó este viernes en Ancud con un encuentro con la ciudadanía para presentar la guía de derechos y garantía sociales que busca acercar a las personas la información sobre más de 80 beneficios estatales.

También en el norte de la Isla, la representante del Gobierno participó en la inauguración de la Muestra Costumbrista de Ancud, en el Parque Bellavista. ☺